

5/30 県道下檜沢上小瀬線開通

県道下檜沢上小瀬線の氷之沢地内で進められてきたバイパス区間の工事が完成し、安全祈願が行われた後、開通しました。県道下檜沢上小瀬線は、緒川地域と美和地域間を結ぶ地域住民の生活道路として、また、市の入浴施設である「美和ささの湯」へのアクセス道路となっていました。狭小区間が多く、大型車の通行に支障があったことから、今回の開通で安全で円滑な交通と利便性が向上されることが期待されます。



▲美和ささの湯入口付近

5/3 自然をおいしく満喫

自然を知り、自然を楽しみながら、野草の香りと普段味わえない味を知ってもらうことを目的に「野草を味わう会（主催：市環境市民会議）」を開催しました。当日は、緒川総合センター調理室で、緒川薬草研究会の協力により予め採取した野草を山菜おにぎり3種と天ぷら、おひたし、よもぎ団子などに調理し「野草のお弁当」を作りました。その後、おがわふれあいの森を散策しながら、野草の名前や野草が育つ環境などについて説明を受けました。野外ステージ到着後は、野草のお弁当を味わいました。参加者同士会話もはずみ、楽しい1日となりました。



▲美味しそうですね

5/13 交通安全キャンペーン

今年度の春の全国交通安全運動街頭キャンペーンが行われました。下村田地区の国道118号下り車線で、市交通安全対策推進協議会、大宮警察署、常陸大宮高校生及び市内各交通団体の皆さんが一丸となってドライバーに交通安全をお願いしました。

今年の運動のスローガンは、「あぶないよ 画面を見ないで 前を見て」です。悲しい事故が起こらないよう、1人ひとりが交通安全に気を付けましょう。



▲キャンペーングッズを配布する常陸大宮高校生

5/15~17 LPGA ステップアップツアー

世界で活躍できる選手の育成を目的とした静ヒルズレディース森ビルカップが、静ヒルズカントリークラブを舞台に開催されました。激戦の末、ヌック・スカパン選手（タイ）が優勝し、本市、那珂市から優勝の副賞として、両市の特産品が贈られました。スカパン選手は、史上初となるステップアップツアーでの3試合連続優勝を果たしました。



▲おめでとうございます

5/12 常陸大宮市史セミナー

市文化センターで、常陸大宮市史セミナー第3回講座を実施しました。これは、市史編さん事業の調査内容を市民の皆さんに紹介することを目的としたもので、前回に続き、古代・中世期の常陸大宮に関する歴史がテーマとなっています。

今回は、古代・中世史部会の長谷部将司専門調査員を講師として、『常陸国風土記』からみる常陸大宮市の古代』という演題でご講演をいただきました。

講演では、『常陸国風土記』が成立した8世紀前後の常陸大宮市域周辺の実態について、当地域が比較的人口の多い土地であったことや、当地のメノウが遣唐使の献上品として唐に渡った可能性があることなど、1300年前のことなのに具体的な話もあってびっくり。

市内外から来場した約90人は、最新の研究成果に目を見張りました。

次回からは、考古部会が担当し、第1回は旧石器時代に関する講座を予定しています。



▲講演をする長谷部将司専門調査員

5/18・19 八溝そば街道そばまつり

栃木県那須烏山市で第9回八溝そば街道そばまつりが開催されました。本市では、原子力災害に備え、那須烏山市など栃木県内の7市町と協定を締結しています。協定を機に両市の交流を深めようと、本市から「常陸そばの会」が出店しました。常陸そばの会では、もりそばとマイタケ鶏そばを2日間で合わせて約1,300食提供。来場者からは「とてもおいしかった」など好評でした。



▲常陸そばの会の皆さん

5/18 ピジョン植樹祭

鷺子にあるピジョン美和の森で、第33回赤ちゃん誕生記念育樹キャンペーンが開催されました。抽選で選ばれた130組の家族が参加し、赤ちゃんと苗木の健やかな成長を願って植樹を行いました。植樹した苗木は、コブシ（モクレン科）で、つぼみが子供の拳に似ていることからこの名前がついたとも言われており、花言葉には「愛らしさ」「友愛」という意味があります。



▲全員で記念撮影

5/19

## 宗次郎森の音楽会

緒川地域にあるオカリーナの森野外音楽堂で、常陸大宮大使でもあるオカリーナ奏者の宗次郎さんのコンサートが開催されました。

今回は、宗次郎さんのオカリーナソロ演奏のほか、弦楽器四重奏とのコラボレーションもあり、素晴らしい音色が森の中に響き渡りました。

宗次郎森の音楽会は、秋にも開催を予定しています。



▲素晴らしい演奏でした

5/21

## 議会報告会を開催

市議会では、議員自らが地域に出向き、市民の皆さんに議会活動の状況を報告するとともに、貴重な意見を直接聞き、意見を交換する場として、議会報告会を開催しています。この日は、市内2会場（大宮・山方）で、同時刻に同じ内容で開催され、悪天候のなか計99人の皆さんが参加されました。

質疑応答では、高齢化が進んでいる地域の現状について、また、小学校の通学路の安全対策や公共交通システム、イノシシの駆除対策などについて、活発に意見が出されました。



▲大宮会場（おおみやコミュニティセンター）の様子

5/23

## グリーンカーテン講習会

講師にグリーンアドバイザーの小瀬梅子さんを招いて、緑のカーテン作り講習会が開かれました。

緑のカーテン仕立てにする植物は、夏野菜のゴーヤなど。丁寧な説明のあと、苗を使った実技を行い、土の作り方、支柱の立て方、摘芯の仕方、追肥について学びました。

参加者は積極的に質問をするなど、熱心に講習を受けていました。



▲成長が楽しみです

### ◆出産祝い金を一部増額しました◆

市では、出産・子育ての経済的支援を充実させることで少子化対策の促進を図るため、出産祝い金を一部増額しました。

支給対象者：市内に住所があり、平成31年4月1日以降にお子さんを出産した方  
またはその子を養育する方

(変更前)	
第1子	30,000円
第2子	30,000円
第3子	50,000円
第4子	100,000円
第5子以降	200,000円



(変更前)	
第1子	30,000円
第2子	50,000円 (増額)
第3子	70,000円 (増額)
第4子	100,000円
第5子以降	200,000円

■問い合わせ ■ 子育て課 ☎52-1111(内線137)